

Transition écologique : Sciences Po Lyon présente un programme ambitieux pour transformer les pratiques en profondeur

Sciences Po Lyon poursuit son engagement en matière de transition socio-écologique. Après la [signature de l'accord de Grenoble](#) en mai 2022, Sciences Po Lyon a présenté en janvier dernier son [premier bilan carbone](#). Au-delà de l'évaluation de la quantité de gaz à effet de serre (GES) émise dans l'atmosphère par les activités de l'école, ce bilan permet la mise en place d'un plan d'action ambitieux et transversal visant à réduire l'impact de Sciences Po Lyon sur l'environnement et à favoriser l'inclusion des enjeux socio-environnementaux dans les enseignements, la recherche, son fonctionnement ou encore ses partenariats.

Principales responsables des émissions de GES, les mobilités étudiantes et enseignantes sont au centre des préoccupations de Sciences Po Lyon. L'une des mesures phares du plan d'actions réside dans la mise en place d'une « carte carbone mobilités » à destination des communautés étudiante et enseignante. Cette mesure, portée par un groupe d'étudiants de 4^e année, vise notamment à encourager les étudiants à prendre en compte les dimensions environnementales dans leur projet de mobilité en proposant un budget d'émissions limité à 6 tonnes pour 3 ans. Concrètement, elle se présente sous la forme d'une plateforme qui calcule automatiquement les émissions de GES en fonction des données fournies par les utilisateurs. Ce dispositif - non contraignant - vise avant tout à accompagner chacun et chacune vers des mobilités plus vertueuses en mettant à disposition différentes ressources en complément de la carte.

En matière d'enseignement, Sciences Po Lyon avait, depuis 2019, déjà mis en place un cours pluridisciplinaire obligatoire de 24 heures en première année. L'établissement travaille aujourd'hui à élargir l'offre de formation en matière environnementale mais aussi à intégrer les problématiques écologiques dans l'ensemble des enseignements (histoire, droit, économie, science politique, langues ...). Dans ce cadre, une nouvelle spécialité de 5^e année « Communication, Environnement, Engagement et Mobilisation » ouvrira à la rentrée 2024. En complément, Sciences Po Lyon développe des ateliers de sensibilisation plus ludiques ainsi que des moments forts comme la conférence inaugurale de rentrée sur l'urgence écologique ou la semaine « Environnement » qui s'est déroulée en mars dernier et au cours de laquelle les étudiants et étudiantes ont participé à des ateliers 2tonnes. Des ateliers « Fresque de l'emploi durable » sont également prévus à l'automne pour les étudiants de 4^e année.

En outre, Sciences Po Lyon est engagé aux côtés de la Ville de Lyon depuis les prémices de l'Agora Lyon 2030, un collectif d'échange, d'émulation et de synergies rassemblant des structures du territoire formellement engagées en matière de climat. En parallèle, de multiples échanges se développent entre les établissements d'enseignement supérieur du territoire, en particulier au sein de l'Université de Lyon. Des groupes de travail sur la transition ont été mis en place, dont l'un au sujet des mobilités que Sciences Po Lyon co-pilote en vue de mutualiser les expériences et d'impulser de nouvelles dynamiques.

D'autres actions de décarbonation sont envisagées à l'échelle de l'établissement. Pour les connaître et comprendre comment elles s'insèrent dans une politique environnementale ambitieuse et multi-dimensionnelle [consultez le plan d'actions](#).

À lire également : [entretien avec Agnès Labrousse](#), Professeure des universités en économie et référente transition socioécologique à Sciences Po Lyon.

À PROPOS

Fondé en 1948, Sciences Po Lyon est un établissement public administratif (EPA) d'enseignement supérieur en sciences humaines et sociales. L'établissement accueille 1 900 étudiants, parmi lesquels près de 30 % de boursiers, sur deux campus : le campus historique au cœur de Lyon, dans le 7^e arrondissement, et un deuxième campus à Saint-Etienne, inauguré en 2017.

Sciences Po Lyon est un acteur académique de premier plan fortement ancré dans son écosystème local (membre de la COMUE Université de Lyon et du Collège des Hautes Etudes Lyon Sciences (CHEL[s])), régional (partenaires académiques et socioéconomiques), national (Réseau ScPo, Conférence des Grandes écoles) et international (près 150 universités étrangères partenaires).

Obtenu après 5 années d'études, le diplôme de Sciences Po Lyon vaut grade de Master et est reconnu à l'international. Depuis 2018, il est également ouvert aux stagiaires de la formation continue.

Contact presse :

communication@sciencespo-lyon.fr – 04 37 28 38 64 ou 04 37 28 38 18